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主办劳伦斯载入史册

劳伦斯奖，走进第 15 个年头。中国距
离劳伦斯奖，既远又近。

陈忠伟介绍说：“当时劳伦斯奖设立了
9个奖项，却覆盖了所有体育项目。按业内
人士说法，劳伦斯的含金量极高。”

然而，尽管中国诸如乒乓球、跳水等
体育项目在世界上的水平无可比拟，但始
终没有得到过劳伦斯的垂青，最有含金量
的最佳男女运动员奖项，中国运动员尚未
染指。

促使恒源祥与劳伦斯接洽的动力，来
自于恒源祥对当下和未来体育产业影响力
的预期。“劳伦斯虽然不被大多数国人所了
解，但被全球的主流体育圈所了解。”陈忠
伟指出，“我们是这么权衡的，我们的未来
是要在中国有影响力，还是在世界上有影
响力？如果答案是在中国和世界上都要有
影响力，那么就要想办法载入史册。一旦
如此，即便 20 年后，当提到劳伦斯奖的时
候，人们就会提到恒源祥、提到上海。”

投入体育事业10多年

恒源祥牵手劳伦斯，可以说是恒源祥
投入体育事业10多年来的必然发展结果。

上世纪90年代，甲A联赛的举办，是中
国体育市场化的重大突破。陈忠伟说：“恒
源祥同中国足球建立了合作，我们当时就
认为，下班或周末看场球，应该是人们的生
活方式。”当时恒源祥的广告牌，竖立在中

超赛场的最佳位置，这是恒源祥涉足职业
体育的开端。

2001 年，北京申办 2008 奥运会成功，
恒源祥第一时间提出大胆设想，能否成为
奥运历史上第一个纺织品牌赞助商。

恒源祥当时的创意是，为历届奥委会
主席绣了逼真的绒绣像，受到了颇高的赞
誉。在中国代表团方面，他们负责设计出
场礼服。陈忠伟回忆道：“出场服装最主要
看气势，所以颜色很关键。于是，我们进行
了国色评选，最终选定为红加黄的配色。
1000多人的队伍亮相开幕式，冲击力十足，
全场沸腾。”此后，2012 年伦敦奥运会和
2016 年里约奥运会，恒源祥继续负责中国
代表团的出场服装设计。

10 多年来，恒源祥投入体育市场化大
潮的历程，感同身受的陈忠伟感慨良多，

“人们对体育的观念有了重大改变。以前，
老百姓更注重竞技体育，只看金牌数，而现
在重在参与。通过运动，同自然亲近，这样
的理念逐渐被人们所接受”。

做体育产业发展主人

按通俗的话来讲，恒源祥赞助甲 A 联
赛，是“跟着玩”，赞助奥运会，是“参与玩”，
而现在主办劳伦斯，那就是“做主人”了。
通过市场化运作的方式，引进全球最高级
别的颁奖典礼，这在中国还是第一次。“恒
源祥主办劳伦斯，将是中国未来体育产业
化道路上具有里程碑意义的一件事。”陈忠
伟说。

从跟着玩参与玩到带头玩
恒源祥主办劳伦斯颁奖盛典具有里程碑意义

2015年劳伦斯世界体育颁奖将于4月15日首次来到上海，这个被誉为“体坛奥斯
卡”的盛典，由恒源祥集团担任赞助商和主办方。通过市场化运作的方式，由一家企
业携手政府引进全球最高级别的颁奖典礼，这在中国还是第一次。
这本身就是一个极其大胆的想法。想法背后，所经历的谈判过程有多艰苦？各种意
想不到的问题如何解决？为此恒源祥（集团）有限公司总经理陈忠伟接受了本报和新
民晚报的联合专访。 郑州晚报记者 谢宽

扫一扫 关注郑州名医馆

昨日是第八个世界自闭症日。
下午 2 点，在绿城广场，由郑州市童
心家园互助中心主办的“为你而蓝
共绘蓝天 我愿意……”大型公益倡
导活动举行。

来自各康复机构的自闭症儿童
近 50 人、自闭症儿童家长、康复机
构的教职工及社会公益机构的志愿
者和爱心企业的员工近千人参加了
活动，大家一起在巨型画布上共绘
蓝天，表达了愿意了解、认识自闭
症，尊重、接纳、关爱自闭症儿童，与
他们在同一片蓝天下共同快乐生活
的心愿。

活动现场还设有自闭症儿童手
工品展示和义卖区，一串串精美的
手链，一块块造型可爱的手工精油
香皂，一幅幅创意丰富的画作吸引
了很多市民。

活动有关负责人说，自闭症儿
童被称为“慢飞天使”，大都有潜在
的特长与优势，只要社会给他们一
个机会，他们同样能创造出更丰富
的社会价值。
郑州晚报记者 张翼飞 文/图

今天你称体重了吗？你是中
国三亿分之一的胖子吗？近日，全
球营养改善联盟（GAIN）在华盛顿
发布的《全球营养不良状况报告》
显示，中国逾 3 亿人属于超重和肥
胖人群，其中7%的人群为5岁以下
儿童。专家指出，超重与肥胖人数
庞大，与饮食量、饮食结构不合理
和运动缺乏有关。

12岁男孩肝脏已受损，为什么？

郑州大学附属郑州中心医院
内分泌主任李清楚受访时表示，目
前造成超重与肥胖的主要原因有
三点：运动过少，营养过剩，遗传因
素。至于儿童，超重原因主要在于
摄入食物的增加。

“多数少年儿童的饮食习惯都
很不健康。”李清楚说，“家长一味
带孩子吃‘洋快餐’，几乎很少参与
体育运动。”

他补充说：“2 型糖尿病越来越
年轻化，门诊上十几岁的孩子得糖
尿病已经不是什么新闻了。”

河南省中医学院第一附属医
院内分泌肥胖门诊主任岳新对此
持相同意见，他说近年来门诊上来
减肥的孩子越来越多，尤其是寒暑
假期间。“昨天还有一名100多公斤
的12岁男孩来就诊，因为肥胖肝脏
已经受损。”

继续胖下去，会发生什么？

“每个月门诊最少有300多名肥
胖患者前来就诊，寒暑假期间这个
数字会更多。”岳新说，这些肥胖患
者基本上都有脾虚、湿热等症状。

如果继续胖下去，到底会发生
什么问题？毫无疑问，肥胖第一个
考验的是我们的健康，哮喘、冠心
病、高血压、肾脏疾病的患病比率
将会大幅提高。

在身体各个部位的肥胖中，肚
腹部的“肉”最“危险”。岳新解释，
腹型肥胖俗称“啤酒肚”，这类肥胖
者患糖尿病、脂肪肝、冠心病、中风
等疾病的风险会很高。

“拿软尺量，肚脐以上一厘米
处，男性超过 90 厘米、女性超过 85
厘米都属于腹型肥胖。”岳新说，有
一部分腹型肥胖与遗传有关，但主
要因素是饮食习惯不好、运动量太
小造成的。

岳新说：“目前受超重与肥胖
困扰的人群，建议去专业的医学机
构进行体质测算，在医生指导下选
择合理减肥方法。”

“最好的减肥办法就是少吃、
多运动”，中西医两位专家一致认
为，合理的饮食结构、适当的运动
是减肥的不二法宝。
郑州晚报记者 邢进 谷长乐

昨日，在河南省人民医院造血干
细胞采集室，新郑90后小伙左鹏旭
成功捐献了造血干细胞，他成为全国
第4822位捐献者，郑州市第189位捐
献者，新郑市第15位捐献者。

满载爱心的造血干细胞，将迅
速移植到一名正在接受治疗的白
血病患者体内，该患者同样是一名
90后小伙。
郑州晚报记者 邢进 谷长乐

一位微友向王兴玲求助称自己在2013
年怀孕后检查没有胎芽胎心，随后做了流产
手术，第二年又再次怀孕，检查发现胎儿有先
天不足，又做了引产手术，想知道到底是什么
原因导致了两次流产、如果再次怀孕需要注
意什么。

“目前一些引起胚胎停育、胎儿畸形的
原因并不十分清楚，所有针对优生的检查

都是排除性检查和诊断，如果查出有不利
于胎儿的情况应针对性地治疗。”王兴玲
说，“如果确实原因不明，只能在双方健康
情况良好的前提下再试孕。”

王兴玲说，如今孕早期胚胎停育的情
况很常见，而且很多不能查出具体原因，如
果想要孩子，最好保证健康的作息习惯，提
前吃叶酸预防胎儿畸形。

昨日，名医馆微信坐诊活动，医馆君邀请了郑州大
学三附院生殖中心主任王兴玲坐诊，为大家解答有
关不孕不育的问题。
活动中，王兴玲介绍，目前国内不孕不育的人每年
都在增多，仅郑大三附院生殖中心门诊2014年就
诊人数就比2013年增长了50%左右，寻求助孕的
人数也明显增多。她建议，凡婚后未采用过避孕措
施、有正常性生活、同居1年而未曾妊娠者，最好到医院进行相关的检查，及早发现
问题，及时进行处理。 郑州晚报记者 邢进 施杨

“因为一些原因第一胎没有要，等想要
时却再也怀不上了。”有这样问题的微友不
在少数。

“现在不少年轻人都抱有‘先拼事业后生
孩子’的想法，一再推迟结婚生育时间，身体劳
损透支，等想要孩子时，生育能力已明显下
降。”王兴玲说。

除此之外，头胎率降低也是导致不孕

症增多的原因之一。人流手术术后可能会
出现感染，可能造成输卵管不通，这些都会
导致不孕。

一项医学统计认为，50%以上的不孕症女
性都有人工流产史。另外，如果是不规范的小
诊所做人流，手术时还可能发生刮宫不全或穿
孔、内膜炎、复旧不良而致的出血、月经紊乱
等。

要好孕 睡好觉

社会各界关爱自闭症儿童

我们陪你慢慢飞

孩子患糖尿病已不是新闻
报告显示我国逾3亿人属于超重和肥胖人群
一胖毁所有，其中有你的健康

90后为90后捐献造血干细胞

志愿者们在画布上绘出蓝天，为自
闭症孩子打开一片天。


